

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_019 | Économie, libéralisme de Smith à Hayek.CollectionBoite_019-17-chem | Cherbuliez. Essai \[sic\] sur les causes de la misère. 1852 \[sic\]. ItemCherbuliez. Riche ou pauvre : exposition succincte des causes et des effets de la distribution de la richesse sociale | La dissolution de la famille \(2\)](#)

Cherbuliez. Riche ou pauvre : exposition succincte des causes et des effets de la distribution de la richesse sociale | La dissolution de la famille (2)

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb019_f0395

SourceBoite_019-17-chem | Cherbuliez. Essai [sic] sur les causes de la misère. 1852 [sic].

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Cherbuliez, Antoine-Élysée](#)

Références bibliographiques[Cherbuliez, Riche ou pauvre, exposition succincte des causes et des effets de la distribution actuelle des richesses sociales](#)

Référentiel BNF<https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb30233428j>

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 26/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Données de data.bnf.fr

AUTEUR : Cherbuliez, Antoine-Élysée (1797-07-29 -- 1797-07-29)
TITRE Riche ou pauvre, exposition succincte des causes et des effets de la distribution actuelle des richesses sociales, par A. Cherbuliez,...
LIEU DE PUBLICATION Paris
DATE 1840
EDITEUR Paris : A. Cherbuliez , 1840

Cherbourg

Discours de la Famille II

395

que n'importe quelle famille le montre.

"Homme à ce titre, après élimination complète de la violence, est-il en droit de donner ou de recevoir le droit de former une famille, qu'elle soit ou non des qualités requises et gouverner et maintenir cette association. La loi accorde à chacun de ses membres la liberté indéfinie de donner (à lui-même et à son conjoint) sans restriction de cette liberté aucune garantie." (262)

La nation doit être responsable
"La dissolution de famille purement économique et quelle qu'elle soit."

La famille est dite : "Pauvre orphelin",
La loi trouve bien, à la rigueur, du mariage
mariage) et se séparer, du mariage et vous
un bien, de surveillant et se marier ; mais
que fera-t-elle de vous deux, avec le droit de
et l'épouse, avec son inévitable malheur, avec le
projet d'indifférence et de l'individualité" (264).

BIF
MSS

11 250.270

Notes de la séance II

Après le déjeuner, nous sommes allés à la messe à 11 heures. Le prêtre a dit une messe très intéressante. Il a parlé de la vieillesse et de la mort. Il a dit que la vieillesse n'est pas une fatalité, mais qu'elle est le fruit de la vie. Il a dit que la mort n'est pas la fin, mais qu'elle est le commencement d'une autre vie. Il a dit que nous devons vivre avec confiance et espoir. Il a dit que nous devons aimer Dieu et nos frères. Il a dit que nous devons être fidèles à nos devoirs. Il a dit que nous devons être humbles et modestes. Il a dit que nous devons être patients et doux. Il a dit que nous devons être courageux et vaillants. Il a dit que nous devons être justes et équitables. Il a dit que nous devons être sincères et honnêtes. Il a dit que nous devons être purs et irréprochables. Il a dit que nous devons être saints et parfaits. Il a dit que nous devons être éternellement jeunes. Il a dit que nous devons être éternellement heureux. Il a dit que nous devons être éternellement en Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement avec Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement dans Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement de Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement par Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement pour Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement avec Dieu, dans Dieu, de Dieu, par Dieu, pour Dieu.

Après la messe, nous sommes allés à la messe à 12 heures. Le prêtre a dit une messe très intéressante. Il a parlé de la vieillesse et de la mort. Il a dit que la vieillesse n'est pas une fatalité, mais qu'elle est le fruit de la vie. Il a dit que la mort n'est pas la fin, mais qu'elle est le commencement d'une autre vie. Il a dit que nous devons vivre avec confiance et espoir. Il a dit que nous devons aimer Dieu et nos frères. Il a dit que nous devons être fidèles à nos devoirs. Il a dit que nous devons être humbles et modestes. Il a dit que nous devons être patients et doux. Il a dit que nous devons être courageux et vaillants. Il a dit que nous devons être justes et équitables. Il a dit que nous devons être sincères et honnêtes. Il a dit que nous devons être purs et irréprochables. Il a dit que nous devons être saints et parfaits. Il a dit que nous devons être éternellement jeunes. Il a dit que nous devons être éternellement heureux. Il a dit que nous devons être éternellement en Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement avec Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement dans Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement de Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement par Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement pour Dieu. Il a dit que nous devons être éternellement avec Dieu, dans Dieu, de Dieu, par Dieu, pour Dieu.